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Ausschreibung 2026
Werk-, Reise- und Atelierstipendien

Die Landis & Gyr Stiftung schreibt ab dem 1. Dezember 2025 ihre jährlichen Werk-, Reise- und 
Atelierstipendien aus – für Schweizer Kunst- und Kulturscha!ende sowie Personen mit Wohnsitz 

in der Schweiz.

Werkstipendien 2026
Zehn Werkstipendien à je CHF 30‘000 werden in den Sparten Literatur, Komposition, Tanz, Theater und 
Visuelle Kunst vergeben. Sie richten sich an Einzelpersonen oder Duos, die im Vergabejahr ein konkretes 

Projekt in Arbeit haben oder planen.

Reisestipendien Ostmittel-/Südosteuropa 2027
Die Reisestipendien erö!nen Kulturscha!enden die Möglichkeit, innerhalb eines Jahres neue Netzwerke 

in Ostmittel- und Südosteuropa zu erschliessen, Recherchen für bestehende oder geplante Projekte 
durchzuführen oder neue Ideen zu entwickeln. Die Reisestipendien können an individuelle berufliche 

und familiäre Gegebenheiten angepasst werden und stehen Bewerber:innen aus Literatur/Übersetzung, 
Komposition, Kulturkritik, Tanz, Theater und Visuelle Kunst o!en.

Atelierstipendien 2027/28
Die Atelierstipendien an den Auslandsstandorten Belgrad, Budapest, Bukarest, Sofia und London werden 

ebenfalls in den Sparten Literatur/Übersetzung, Komposition, Kulturkritik, Tanz, Theater und Visuelle 
Kunst vergeben. Die Ateliers in Belgrad, Budapest und Sofia sind familienfreundlich ausgeschrieben: 

Für Bewerber:innen mit Kindern besteht die Möglichkeit, eine Familienpauschale zu beantragen. Für den 
Atelierstandort Zug können sich Schweizer Schriftsteller:innen und Übersetzer:innen bewerben.

Das Bewerbungsfenster steht vom 1. Dezember 2025 bis 31. Januar 2026 o!en. 
Weitere Informationen zu den Eingabemodalitäten und der Bewerbungsplattform: lg-stiftung.ch

Neuer Atelierstandort Belgrad 
Ab Herbst 2027 ergänzt Belgrad das Atelierprogramm der Landis & Gyr Stiftung. In Belgrad stehen Schweizer 

Kulturschaffenden somit ab Herbst 2027 erstmals Wohn- und Arbeitsräume im Rahmen von Stipendienaufenthalten 
zur Verfügung. Die Stiftung kooperiert dafür mit dem Verein Atelier Belgrad / Атеље Београд, der die Atelierwohnung 
in Belgrad betreibt und die Stipendiat:innen vor Ort betreut. Die Stiftung knüpft damit an ihre bewährten Programme 
in Budapest, Bukarest und Sofia an, die seit Jahren den Austausch zwischen Schweizer Kunstschaffenden und der 

regionalen Szene ermöglichen, und stärkt weiterhin den Schwerpunkt Ostmittel-/Südosteuropa.

Erhöhung Stipendiengelder Atelierstipendien 2027/28 
Ab 2027 werden die monatlichen Lebenskostenbeiträge für Atelieraufenthalte von CHF 3‘300 auf CHF 
3‘600 erhöht. Mit der Erhöhung von rund 10% reagiert die Stiftung auf die veränderten wirtschaftlichen 

Rahmenbedingungen und stärkt damit die soziale Nachhaltigkeit ihrer Förderpraxis. Ziel ist es, dass alle 
Stipendiat:innen, unabhängig von ihrer finanziellen Ausgangslage, die gleiche Chance haben, die Aufenthalte 
im Ausland produktiv und sorgenfrei zu gestalten. Die Anpassung unterstreicht das Engagement der Landis 

& Gyr Stiftung, faire Arbeitsbedingungen für Kulturscha%ende zu scha%en und langfristig qualitativ 
hochstehende künstlerische Arbeit zu ermöglichen.

Auskunft: 
Sidonie Jeremi&

sidonie.jeremic@lg-stiftung.ch
041 725 23 58

http://www.lg-stiftung.ch
mailto:sidonie.jeremic%40lg-stiftung.ch?subject=
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2026 Call for Applications 
Artist Grants, Travel Grants and Residencies

The Landis & Gyr Foundation announces its annual call for applications, starting on 1 December 2025, for 
artist grants, travel grants and residencies for Swiss artists and cultural professionals as well as for non-Swiss 

artists and cultural professionals whose o!cial residence is in Switzerland.

Artist grants 2026
Ten artist grants of CHF 30,000 each are awarded in the disciplines of literature, composition, dance, theatre 

and visual arts. They are awarded to solo artists or duos who are working on, or planning to work on, a 
specific project in the award year. 

Travel grants East-Central and Southeast Europe 2027
The travel grants o"er cultural professionals the opportunity to establish new networks in East-Central and 

Southeast Europe within a year, conduct research for existing or planned projects, or develop new ideas. The 
travel grants can be adjusted to individual professional and family circumstances and are open to applicants 

from literature/translation, composition, cultural criticism, dance, theatre and visual arts.

Residencies 2027/28
The residencies at the locations abroad in Belgrade, Budapest, Bucharest, Sofia and London are also awarded 

in the areas of literature/translation, composition, cultural criticism, dance, theatre and visual arts. The 
studios in Belgrade, Budapest and Sofia are family-friendly: grant applicants with children have the option of 

applying for a family allowance. Swiss writers and translators are eligible to apply for the studio in Zug.

The application window is open from 1 December 2025 until 31 January 2026. Further information on the 
submission procedures and the application platform can be found under: lg-stiftung.ch

New studio location in Belgrade 
From autumn 2027, Belgrade will complement the Landis & Gyr Foundation’s residency program. For the first 

time within the Landis & Gyr Foundation, Swiss artists will be able to live and work in Belgrade as part of a 
residency. The Foundation is collaborating with the association Atelier Belgrad / Атеље Београд. This new 

location will complement the Landis & Gyr Foundation’s residency program, further strengthening the 
Foundation’s focus on East-Central and Southeast Europe.

Increase of stipends for residencies 
From 2027, monthly cost-of-living allowances will be increased from CHF 3,300 to 3,600. With this increase of 

about 10%, the foundation reacts to the changed economic conditions and strengthens the social sustainability 
of its funding practice. The aim is to ensure that all grant recipients, regardless of their financial situation, have 

the same opportunity to make their stay abroad productive and carefree. The adjustment underlines the 
Landis & Gyr foundation’s commitment to creating fair working conditions for cultural professionals and 

enabling superior artistic work in the long term. 

For further information:
Sidonie Jeremi%

sidonie.jeremic@lg-stiftung.ch 
041 725 23 58

http://lg-stiftung.ch



